MAGDALENA MEDIO



En las instalaciones de la Unipaz permanece por estos días el aula móvil ambiental de Ecopetrol, luego de recorrer colegios, barrios y veredas.

Estrategia de ciencia participativa al servicio de la población

El laboratorio móvil ambiental en Unipaz

Para 2022 se proyecta recorrer colegios, comunas y corregimientos de Barrancabermeja, para que la ciencia esté al servicio de las comunidades.

SONIA LUZ SUÁREZ SALAZAR

ener la oportunidad de que la comunidad sepa qué calidad del aire hay en el entorno, si el agua del sector está en condiciones óptimas y cuáles son los sonidos del paisaje que les rodea es la principal función del laboratorio ambiental móvil de Ecopetrol, que por estos días se encuentra en la Unipaz.

Angélica Suárez Alvarado, integrante del grupo de Tecnologías Limpias del Instituto Colombiano del Petróleo, explicó que se trata de una estrategia de ciencia participativa, que se ha puesto al servicio de la población en el Magda-

"Lo que buscamos es que la comunidad esté enterada de lo que se hace y de cómo afecta. Que ellos conozcan toda la tecnología

nueva que se está trayendo al país y que sepan qué es un PH, en qué afecta que suba o baje el PH, en qué afecta que haya una concentración de material particulado en cierta parte", explicó la profesional.

El laboratorio ha visitado otras localidades como Puerto Wilches, en donde se ejecutó una campaña en la que la comunidad podía llevar muestras de agua,

Sabía que...

El laboratorio móvil ambiental de Ecopetrol cuenta con una estación de monitoreo de calidad del aire y con equipos que permiten medir muestras de agua.

por ejemplo, para verificar si estaban dentro de los parámetros permitidos por la ley.

"La idea es que el laboratorio se emplee para que la comunidad adquiera esos conocimientos y les beneficie a ellos. También les sirve si quieren implementar proyectos en su región y quieren crear empresa, para conocer si las condiciones del agua les sirven, si la calidad del aire les va a afectar o no estos proyectos",

Hace unos meses, la Unipaz se ganó una convocatoria de Ecopetrol a través del programa Innóvate, Desafío Número Tres, con un proyecto de ciencia participativa que involucró el laboratorio.

"La propuesta se enfoca en generar escenarios participativos con las comunidades, en los cuales identifiquemos qué elementos están incidiendo en la parte ambiental y cómo a través de ciertos procesos de monitoreo y seguimiento podemos mirar qué acciones serían las más adecuadas para poder garantizar el cuidado y la conservación de los recursos, informó Duberney Rangel, coordinador de la iniciativa por parte de la Unipaz.

Para 2022 se proyecta un trabajo arduo con las comunidades pues la razón de ser de la propuesta de ciencia participativa es articular a las comunidades y que puedan acceder a toda la infraestructura para garantizar seguimiento.

Cierre en la vía

La Concesionaria Ruta del Cacao informó que este martes, 14 de diciembre, se realizará un cierre programado de la vía entre Bucaramanga y Barrancabermeja, desde las 9:00 a..m. y por una hora, en inmediaciones del parador Paraguay, vereda San Benito. Esto, debido a actividades programadas en el proceso constructivo de doble calzada en el tramo Portugal-Lebrija.

Se acaba el plazo

Hasta el 20 de diciembre estará abierta la convocatoria del programa Becas que cambian vidas, de la Alcaldía Distrital de Barrancabermeja. Son más de 1.000 cupos los que están disponibles para estudiar carreras técnicas, tecnológicas o profesionales en instituciones educativas de Barrancabermeja. Los interesados pueden postularse en la página Web www.barrancabermeja.gov.co.

Mercado campesino

Este viernes, 17 de diciembre, se realizará la sexta versión del Mercado Campesino en Barrancabermeja, de 6:00 a.m. a 1:00 p.m. en la plazoleta del Centro Popular Comercial. En la jornada pasada los productores participantes, provenientes de El Centro, Llanito, Fortuna y Ciénaga del Opón, alcanzaron ventas por \$18 millones con productos como miel, pollo semicriollo, suero, plátano y yogurt.

Comunidad Narp

Los talleres de identidad cultural, tradiciones y costumbres que se desarrollan con la comunidad de Negros, Afrocolombianos, Raizales y Palenqueros en Barrancabermeja, llegaron hasta el corregimiento La Fortuna. Durante este año, se han abierto estos espacios para la población, con el fin de incentivar la preservación de sus costumbres y tradiciones y en cumplimiento de las leyes que amparan sus derechos y reglamentan el uso de los recursos destinados a ellos.



Victoria barranqueña en festival vallenato

redaccionbca01@vanguardia.com

Tres artistas barranqueños fueron premiados en el séptimo Festival Panche de Acordeones, que se celebró este fin de semana en Nocaima, Cundinamarca.

Se trata del rector del Colegio John F. Kennedy, José Francisco Saavedra Arrieta, y su hijo Jesús Saavedra, quienes ganaron en sus respectivas categorías. Además, el verseador Jorge Hernández, quien se coronó como nuevo rey de la piqueria.

El directivo docente José Francisco Saavedra es también un reconocido compositor de la ciudad, y fue precisamente su inspiración la que lo llevó a coronarse rey de la canción inédita en esa competencia cultural.

Su hijo, el acordeonero Francisco Saavedra, también resultó ganador en la categoría Acordeón Aficionado.

"Este es el resultado de muchos años de disciplina, de amor, de esfuerzo y de un sueño por conseguirlo. Las personas que me conocen saben que un objetivo que tenía trazado hace mucho tiempo era



Suministrada / VANGUARDIA

Jesús Saavedra se coronó campeón de la categoría Acordeón Aficionado, en el Festival Panche de Acordeones, en Nocaima.

representar a Barrancabermeja de la mejor manera", dijo el músico.

El verseador Jorge Hernández, ganador en la categoría Piqueria, destacó que "fue una

contienda con los mejores verseadores de Colombia y gracias a Dios y a la preparación que he tenido durante todo este tiempo se están reflejando los resultados".